

En 2011 mejorará el mercado interno en México, prevé FMI (El Financiero 26/04/10)

En 2011 mejorará el mercado interno en México, prevé FMI (El Financiero 26/04/10) Eduardo Jardón Lunes, 26 de abril de 2010 Dinamismo económico será mayor al de EU, afirma. Se cerrará la brecha en el potencial de producción del país. Los elevados flujos de capital hacia AL son un riesgo, dice. MAYOR DINAMISMO ECONÓMICO El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la recuperación de México en el próximo año estará favorecida por el mercado interno y una menor brecha en el potencial de producción del país. Esto propiciará un mayor dinamismo en la actividad económica, que será superior a la de Estados Unidos. Los pronósticos del organismo mundial indican que para el próximo año el Producto Interno Bruto (PIB) del país crecerá 4.5 por ciento, desde 4.2 estimado para este año. Para el vecino país del norte, el FMI prevé un menor crecimiento, ya que pasará de 3.1 por ciento en este año a 2.6 el próximo. David Robinson, director adjunto de estudios del FMI para el Hemisferio Occidental, explicó que la brecha entre el crecimiento del país y su nivel potencial se amplió por la crisis económica mundial, pero también por el efecto del virus de la influenza A/H1N1. "Esto significa que el nivel de su producción es mucho menor que el que potencialmente podría producir, pero con el tiempo esperamos que esa brecha se cierre", dijo el funcionario. El responsable del FMI para América Latina, Nicolás Eyzaguirre, comentó que la correlación entre las economías de México y Estados Unidos es muy elevada en el corto plazo, pero con el tiempo ambos países tendrán fuentes adicionales de crecimiento. Así, para el caso de México, el impulso de la demanda interna para el próximo año será una fuente de crecimiento, con lo que se prevé un mayor dinamismo económico. Excesiva liquidez El organismo indicó que los países de América Latina se están recuperando a diferentes velocidades, y advirtió de los riesgos que implican los grandes flujos de capital que han registrado algunas economías. "El financiamiento exterior barato y abundante aumenta el riesgo de un ciclo de auge y depresión", señaló. Según el FMI, para evitar estos riesgos los países deben permitir que se aprecie el tipo de cambio para hacer frente a la excesiva liquidez internacional y restituir una política fiscal neutra. Según Eyzaguirre, los países con políticas sólidas, con acceso a los mercados financieros y exportadores netos de materias primas, presentarán los mayores crecimientos en su PIB. En su opinión, en algunos casos, la flexibilidad cambiaria, la disciplina fiscal y un marco de políticas prudenciales adecuado no serán suficientes para evitar una expansión excesiva o una burbuja potencial en los precios de algunos activos. Ante esta coyuntura, recomendó considerar la aplicación cuidadosa de impuestos a las entradas de capitales, como complemento de otras herramientas. La recomendación para los países de la región es garantizar la estabilidad del sistema financiero, gestionar las fuentes de financiamiento y de riesgos de los activos para evitar los problemas que surgieron en Estados Unidos. Mayor cooperación Líderes económicos y el Grupo de los 20, durante la Reunión de Primavera del FMI y el Banco Mundial en Washington, afirmaron que hay progresos en diversos frentes para apoyar la economía mundial y crear un entorno más estable en el sistema financiero internacional. En un comunicado, el Comité Monetario y Financiero Internacional de la Junta de Gobernadores del FMI indicó que el fortalecimiento de la regulación y supervisión sigue siendo una tarea crucial que aún no se ha completado. Por eso, acordaron redoblar los esfuerzos para desarrollar un enfoque de colaboración coherente, a fin de lograr un sistema financiero mundial estable que pueda apoyar la recuperación económica.